

Ministerio de Producción Comercio Exterior Inversiones y Pesca

Ecuador y Emiratos Árabes Unidos iniciarán negociaciones de un Acuerdo Comercial



Durante el tercer día de la 13ª Conferencia Ministerial de la OMC en Abu Dabi, la ministra de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca, Sonsoles García, sostuvo un diálogo crucial con Thani Al Zeyoudi, ministro de Comercio de Emiratos Árabes Unidos. Ambos acordaron iniciar las negociaciones de un

acuerdo comercial entre las dos naciones, con la expectativa de su concreción este mismo año.

Los temas discutidos en el encuentro incluyeron las potencialidades de la relación comercial bilateral, con un enfoque particular en sectores como la agricultura, agroindustria, minería y energías renovables. El ministro Al Zeyoudi expresó el interés de Emiratos Árabes Unidos en invertir en energía renovable, servicios logísticos y en la creación de un hub regional de distribución en Ecuador. Ambas autoridades ratificaron su compromiso de dar seguimiento y tomar acciones para materializar los acuerdos alcanzados.

Agenda paralela enfocada en el empoderamiento económico y la cooperación internacional

Además de la reunión bilateral, la ministra García participó en el foro «Construir políticas inclusivas para un comercio sostenible y justo», organizado por el Fair Trade Advocacy Office. Durante este evento, destacó la importancia de ampliar la responsabilidad de los formuladores de políticas para garantizar el crecimiento y desarrollo de los pequeños productores. La secretaria de Estado subrayó que Ecuador cuenta con una política de comercio justo que incluye cuatro pilares fundamentales: fortalecimiento del marco regulatorio e institucional, fomento y promoción, mejora de los procesos de comercialización a nivel nacional e internacional, y el fortalecimiento de las organizaciones y empresas involucradas en el comercio justo.

En otras actividades, se llevó a cabo una reunión con Marco Forgione, director general del Instituto de Exportación y Comercio Internacional, donde se exploraron iniciativas de cooperación para fortalecer proyectos de empoderamiento económico liderados por mujeres. Se presentó el proyecto de la Asociación de Mujeres Waorani de la Amazonía Ecuatoriana (AMWAE), con la meta de promover la exportación de sus productos a Reino Unido; además se revisaron iniciativas conjuntas que impulsen la internacionalización de más empresas ecuatorianas.

Por último, se mantuvo un diálogo con Colin Michael Connelly, embajador de Trinidad y Tobago, para obtener una perspectiva sobre la experiencia de su país en la Iniciativa de la Cuenca del Caribe (ICC). Esta conversación proporcionó una valiosa retroalimentación para Ecuador, especialmente considerando un eventual acceso a un esquema de preferencias arancelarias con la aprobación de la Ley de Innovación y Desarrollo para el Ecuador (Ley IDEA). Además, se abordaron iniciativas de cooperación bilateral para enfrentar desafíos ambientales y contribuir con una pesca sostenible